



Crean en México organismo sobre culturas vivas y patrimonio inmaterial

Description

(Ciudad de México) Autoridades de México anunciaron hoy la creación de la Unidad de Culturas Vivas, Patrimonio Inmaterial e Interculturalidad (UCVP II), dirigida por Diego Prieto, hasta ahora al frente del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

Un comunicado de la Secretaría de Cultura precisa que, por acuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum, la titular de la dependencia, Claudia Curiel, realizó las designaciones de Prieto y Joel Vázquez, nombrado nuevo director general del INAH.

La UCVP II “surge con el objetivo de impulsar y coordinar las acciones en favor del reconocimiento de la diversidad cultural y el ejercicio de los derechos culturales de los pueblos y comunidades urbanas, rurales, indígenas y afromexicanas”, plantea el texto.

Según agrega, tal instancia recuperará, fortalecerá y reordenará las funciones y actividades gubernamentales en el sector cultural para dar cauce a un programa integral y transversal con otras entidades de la administración que fortalezca el reconocimiento y respeto a la diversidad cultural.

En ese sentido, añade el texto, se trabajará intensamente en un programa para fortalecer las culturas vivas que, desde la interculturalidad y con enfoque comunitario, hará énfasis en la perspectiva de género, las juventudes, la tradición con innovación, los saberes ancestrales y la creatividad.

La entidad será, además, un órgano de consulta y asesoría para las dependencias de la administración, así como para los poderes Legislativo y Judicial, gobiernos estatales y municipales, y otras organizaciones, en materia de patrimonio inmaterial, culturas populares e interculturalidad.

También tendrá la misión de formar y coordinar acervos de información de las tradiciones y del arte popular e indígena y realizar diagnósticos sobre el patrimonio inmaterial para la implementación de medidas de salvaguardia, entre otros propósitos.

La Unidad coordinará igualmente la Comisión Nacional de Patrimonio Cultural Inmaterial y representará al Estado en el Comité para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, y otros órganos.

“Desde la Unidad de Culturas Vivas trabajaremos con empeño por fortalecer la participación comunitaria en la vida cultural, por impulsar medidas de salvaguardia del patrimonio inmaterial”, aseveró Prieto, al afirmar que asume la

responsabilidad con entusiasmo, entrega y compromiso.

Por su parte, Vázquez dirigirá el órgano de la Secretaría de Cultura que investiga, conserva y difunde el patrimonio arqueológico, antropológico, histórico y paleontológico de la nación.

El Licenciado en Antropología Social, con estudios de maestría en Administración Pública, cuenta con dos décadas de experiencia en el servicio público y destaca como especialista en el ámbito de la política de población y del patrimonio cultural de México.

El Maipo/PL

Date Created

Julio 2025